



La modernización del Estado y la Defensa Nacional

Luis Enrique Landínez Martínez

Escuela Superior de Guerra "General Rafael Reyes Prieto"
Bogotá D.C., Colombia

1993

COLEGIO DE ESTUDIOS SUPERIORES DE ADMINISTRACION

C.E.S.A.

ESCUELA SUPERIOR DE GUERRA

DEPARTAMENTO DE ESTRATEGIA

TEMA:

"La Modernización del Estado y La Defensa Nacional"

Trabajo presentado por:

Luis Enrique Landínez Martínez

Santafé de Bogotá, Marzo 25 de 1993

LA MODERNIZACION DEL ESTADO

Sin duda alguna el gran paso a la modernización del Estado lo materializa la Constitución Política de Colombia de 1991, esto no significa que el avance hacia la modernización lo constituya la creación de una nueva constitución en los países; este es un proceso que se va dando en el tiempo a medida que las naciones progresan, la sociedad evoluciona, la influencia de las ideologías y el interés mundial, en especial de los países desarrollados, en el progreso de los países como Colombia.

El Nuevo Orden Mundial: El fin de la guerra fría, el derrumbamiento del comunismo, el surgimiento de nuevas potencias económicas como en el caso de 'Los cuatro tigres', reconocimiento mundial de lo efectiva que es la democracia en el desarrollo de los pueblos, hace que los países como el nuestro piense en el cambio para que el Estado pueda promover la prosperidad de los colombianos.

Un factor determinante en la modernización es la economía de los pueblos; Colombia ha entrado a este proceso con la llamada apertura. Como en toda evolución, ya se esta viendo la resistencia al cambio por parte de algunos sectores la población, ciudadanos comunes, campesinos, industriales y hasta algunas instituciones y empresas estatales, que se ven amenazados y piden protección al mismo Estado para que los bienes y servicios extranjeros, de mejor

calidad y a precios más bajos, no los perjudique. Definitivamente la economía colombiana tiene que llegar a ser competitiva con los países del mundo y para lograr esto, muchas empresas que han trabajado de una manera ineficiente, produciendo bienes y servicios que iban en detrimento de la calidad de vida de la comunidad, y que sin embargo, de aquellos negocios obtenían una rentabilidad muy alta, tendrán que pagar un costo muy alto: en la modernización de la maquinaria y equipo, en el mejoramiento de los productos y en la reducción de precios para el consumidor.

La apertura es competencia, y nos beneficia a todos los colombianos.

Dice la constitución Nacional que el Presidente de la República es el encargado de dirigir la Fuerza Pública y disponer de ella como Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas de la República. De esta manera el presidente dirige las operaciones de guerra, le corresponde conservar en todo el territorio el orden público, promueve la seguridad exterior de nuestro país. Así, la nueva constitución le otorga el poder absoluto para enfrentar los problemas de la Defensa Nacional.

Es obvio que el presidente necesita ayuda para realizar su gestión, de esta forma cuenta con asesores y colaboradores muy eficientes que velan por el buen funcionamiento de los diferentes frentes en que debe intervenir el Gobierno Nacional.

De las medidas adoptadas por el Gobierno, depende el desarrollo de nuestro país, sin embargo, son muchos los frentes que el gobierno debe actuar y que equivocadamente no se le ha dado la importancia que merece: la cultura, la educación, la religión, la investigación, entre otras, hace parte del proceso de modernización.

LA IMPORTANCIA DE LA DEFENSA NACIONAL EN LA MODERNIZACION DEL ESTADO

Empezando por nuestro señor presidente quien tiene todo el poder para intervenir en la organización del Estado, promulgar las leyes y sancionarlas, intervenir en las medidas económicas a través de sus ministros: es quien tiene en sus manos el destino de la Defensa Nacional de Colombia.

De ahí que las medidas económicas, políticas, militares, culturales y hasta religiosas que tome es Sr. Presidente de la República son fundamentales para que el país esté a la vanguardia del mundo y del desarrollo en general.

Si el Estado no se moderniza, sin lugar a dudas, éste se vuelve vulnerable y puede verse presentarse problemas de soberanía e independencia con los otros países. Pero las amenazas no solo vienen del exterior, internamente el Estado enfrenta enemigos como el narcotráfico, la guerrilla, la delincuencia común que afecta la estabilidad de nuestro pueblo y como consecuencia el pueblo mismo a perdido credibilidad en nuestros gobernantes. Si el Estado no organiza sus recursos de manera tal que se cumpla la Constitución, no se podrá sino esperar el derrumbamiento de mismo.

LA RESPONSABILIDAD DE LOS COLOMBIANOS

Todos los colombianos que habitan nuestro país tienen derechos pero generalmente olvidan sus obligaciones. La participación del pueblo en la modernización del Estado es de vital importancia: el hacer bien las cosas, trabajar para el bienestar de todos, el no permitir que los violentos acaben con nuestro país mediante la denuncia y la colaboración a las fuerzas públicas, la confianza que se le debe dar a las instituciones públicas para que éstas funcionen y brinden servicios públicos que mejoren la calidad de vida, todo lo anterior son síntomas de modernización. De los colombianos que no residen en nuestro país, es responsabilidad de ellos mostrar al mundo que Colombia es un país que progresa y que va en camino de ser una potencia a nivel mundial.

El Colombiano no puede ser seguir siendo indiferente a esta cruda realidad, los problemas que enfrentamos no es responsabilidad única de nuestro señor Presidente y sus colaboradores.

"Colombia entrará plenamente a la era moderna en el momento en que el pueblo cambie esa mentalidad individualista y se preocupe por el bien común: el futuro depende de lo que hagamos ahora, las nuevas generaciones, nuestros hijos, nos lo agradecerán."

LA FUERZA PUBLICA

La Fuerza Pública la constituye las Fuerzas Militares y la Policía Nacional: Las Fuerzas Militares tendrán como finalidad primordial la defensa de la soberanía, la independencia, la integridad del territorio nacional y del orden constitucional. La Policía Nacional es un cuerpo armado de naturaleza civil, cuya finalidad es el mantenimiento de las condiciones necesarias para el ejercicio de los derechos y libertades públicas, y para asegurar que los habitantes de Colombia convivan en paz - lo dice la Constitución Nacional-.

La modernización de la Fuerzas Públicas compete al Estado. Las partidas presupuestales asignadas son fundamentales para el sostenimiento, capacitación y entrenamiento del grupo humano que la conforma. También depende del presupuesto la renovación de equipos y armamento de guerra para combatir a los violentos e implantar el orden en el territorio nacional.

Se sabe que el presupuesto no es suficiente para el sostenimiento de la Fuerza Pública y pensar en la modernización de la misma es algo difícil de creer pero no imposible de lograr. Cuando se terminen los desfalcos de los señores políticos al Estado, cuando el dinero, bienes y propiedades incautados al narcotráfico se destinen al fortalecimiento del cuerpo militar, cuando los colombianos dejen de evadir impuestos y tengan la certeza que los

estos recaudos se destinen realmente a la seguridad nacional; el país y el mundo podrá decir que Colombia cuenta con la infraestructura militar para combatir todos los males de violencia que recae sobre nuestra patria.

Aunque el problema principal de la Fuerza Pública reside en lo económico, no deja de ser preocupante el grado de corrupción interna, y que gracias al fortalecimiento de la justicia se ha dado a conocer a la opinión pública las anomalías que se han venido presentando: enriquecimiento ilícito, militares bajo las órdenes del narcotráfico, abusos a la población civil, entre otras. Hay que sanear la Fuerza Pública para que cumpla las funciones constitucionales y logre el apoyo y la aceptación popular que necesita.

38385